



En partenariat avec le Centre culturel ABC,  
avec l'appui de la Loterie romande

**LA MAISON DE L'EUROPE** transjurassienne  
présente

# LE CAFÉ DE L'EUROPE

## *LA HONGRIE*

**Mercredi 12 juin à 18 h.**

AU CENTRE CULTUREL ABC  
Rue du Coq 11  
2300 La Chaux-de-Fonds

**18h00**

**Conférence et débat:** *"La Hongrie avant l'euro"*

*par O. Meuwly, Dr en droit et ès lettres, écrivain, journaliste, historien*

**19h30**

**Agape de spécialités hongroises**

*Concoctée par le restaurant ABC*

**20h30**

**Film:** *Just the Wind*, de Bence Fliegauf

*Présenté par le centre culturel ABC*

**Entrées : 25.- AVS, AI: 17.-**

**Membres MET, ABC : 15.-**

**Etudiants : 10.-**

**Club E : réduction de 5.-**

**Agape : majoration de 10.-**

Réservation conseillée par tél.: 032 967 90 42, jusqu'à lundi 10 juin

# Dans son cycle 2012-2013: "L'Éuro en crise"

la Maison de l'Europe transjurassienne présente

## le Café de l'Europe:

### "La Hongrie avant l'euro"

Au lendemain de la Première Guerre mondiale, la Hongrie est un pays meurtri. Autrefois l'un des piliers de la fière Monarchie danubienne, prolongement royal de l'Empire des Habsbourg, la Hongrie subit durement les conséquences du Traité de Versailles. La nation hongroise est amputée de nombreux territoires et croira retrouver sa superbe d'antan en s'alliant à l'Allemagne nazie. Mais de nouvelles désillusions attendent le pays une fois la Seconde Guerre mondiale terminée. Englobée dans le glacis soviétique, la Hongrie parvient néanmoins à se réserver un statut particulier, en dépit de la crise de 1956. Acteur central de la fin de l'"empire rouge", la Hongrie entre dans l'Europe de l'après-chute du Mur avec le statut d'"élève modèle" et va au devant d'une nouvelle phase de son histoire, que couronnera son adhésion à l'Union européenne aux côtés d'autres membres du défunt Pacte de Varsovie. Mais le passage vers une démocratie et le redressement économique se heurtent à d'importantes difficultés, qu'aggraveront la crise des années 2008. Une forte poussée de l'extrême droite va désormais caractériser la vie politique hongroise, compromettant dangereusement sa stabilité politique.

**Olivier Meuwly** est Dr. en droit et ès lettres de l'Université de Lausanne, travaille à titre principal auprès de l'administration cantonale vaudoise et a publié de nombreux ouvrages relatifs à l'histoire suisse mais aussi à l'histoire des idées politiques et à l'histoire de la démocratie. Ses travaux portent aussi sur l'histoire des partis politiques, branche qu'il a enseignée à l'Université de Genève. Il intervient régulièrement dans les médias et écrit dans le journal *Le Temps*.

### **Le film: *Just the Wind*, Bence Fliegauf**

*En 2008 et 2009, en Hongrie, plusieurs familles de Roms ont été attaquées et massacrées sans raison apparente. Inspiré de ces faits divers, "Just the Wind" décrit, avec une sobriété et une efficacité redoutables, une journée d'une famille de Roms vivant à la campagne. La mère travaille en nettoyant les aires d'autoroutes et en faisant le ménage dans une école. La fille aînée va au lycée, alors que son frère sèche les cours pour savourer la liberté. Vivant en permanence tête baissée (à l'école, au travail) pour ne pas se faire remarquer, ils tentent tant bien que mal de s'intégrer, d'échapper aux quolibets, au racisme, à la violence ambiante.*